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小时记者帮

本报讯 随着本次世界游泳锦标赛跳水女子

比赛的第一个项目女子10米台决出金牌，东京奥

运会上大放异彩、此次首度参加世锦赛的全红婵，

再次吸引了大家的关注。围绕着她展开的诸多话

题从东京奥运会，一直延续到了本届世锦赛，只

要站上跳台，她就是那个人气最高的选手。

年仅 14 岁就在去年的东京奥运会和西安全

运会上接连夺冠、人气爆棚的跳水小将在全运会

之后就一直都很低调。

等到本次世锦赛，大家重新见到这位一度造

成全球轰动的小姑娘，距离东京奥运会已经过去

10个月，很多观众都发现全红婵长高了。

从去年的 14 岁，到今年的 15 岁，全红婵已经

开始经历身体发育期。去年东京奥运会结束后，

全红婵基本上是每个月长高1厘米。去年在东京

奥运会上身高还只有 1 米 43 的全红婵，今年的身

高已经在 1 米 5 以上，长高了近 8 厘米，身材也开

始变得修长。

身体发育导致的体重增加对于技巧类项目的

女子运动员，比如体操运动和跳台运动员来说是

一道坎，不仅仅会影响运动员在场上的表现，能不

能过得去，甚至可能决定女运动员职业生涯的长

短。

去年东京奥运会之后，中国跳水队将奥运冠

军陈若琳安排为全红婵的主管教练，就是希望陈

若琳能够把自己顺利度过身体发育期的经验传授

给全红婵。从全红婵现在的体型来看，在长个儿

的同时，她的体重还是得到了较好的控制，而长个

儿对于她的表现到底有多大的影响，这一次的世

锦赛，其实是一个非常好的检验机会。

通过第一个项目女子 10 米台预赛、半决赛、

决赛的成绩，大家可以看到，全红婵依然能够展示

出她那知名的“水花消失术”，不过也的确出现了

“炸鱼”（跳水比赛中出现严重失误导致入水激起

巨大水花的比喻说法）。

连续几场比赛，全红婵在难度系数 3.3 的

207C 动作上都出现了失误，而同样是这个动作，

她的国家队队友陈芋汐却能做到全场最高分，因

此全红婵在预赛和半决赛的成绩都落后于陈芋

汐。

两位中国小将在女子10米台的出色表现，让

她们与后面选手之间形成了巨大差距，被网友戏

称为“断层式”领先，“其他国家的选手都是来争第

三的。”但是 207C 显然成为了全红婵的“卡脖子”

动作，小妹妹要想再创东京奥运会式的佳绩，还需

要继续加倍努力啊。 本报记者 曹林波

大半年长高了8厘米
全民偶像全红婵

与快速增加的身高体重斗争

上周六，在与卫冕冠军山东泰山的“二番战”中，浙江队凭借弗兰克和穆谢奎的进球2∶0战胜对手，

取得两连胜的同时，也一报首回合0∶1失利之仇。赛后有人说赢下这场球是因为浙江队运气好，但是始

终关注着浙江队的顾超和这场胜利的最大功臣赵博，都觉得收获这场胜利对于浙江队来说，在情理之

中。

升班马战胜卫冕冠军，门将成关键，钱报记者连线前后方两位门将——

受伤的顾超：留守观战独自呐喊
替补的赵博：给点儿阳光就灿烂
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浙江队取得两连胜，和球迷们同样兴奋不已

的，还有孤身一人正在中泰基地内进行康复训练

的顾超，“看得太激动了，估计整个基地都能听见

我在那儿大喊大叫。”

战胜山东泰山，有人说是因为浙江队运气好，

但在顾超看来这个结果并不意外：“从教练组到球

员都做了充足的准备，根据对手的特点调整了打

法，当然场上队员们的发挥也很出色。”顾超说，经

过前几场球的适应，球队已经逐渐找到了中超的

感觉，队员们的信心也在增强，相信接下来胜利还

会继续到来。

记者联系上顾超时，他刚刚做完每天的康复

训练。“每天上下午各练一次，包括体能、核心、上

下肢力量和球感。”虽然是康复训练，但运动量并

不小，顾超感叹：“每次练完浑身酸爽，有几次练完

半天的量之后，感觉都有点想吐。”

这次手指骨折，是顾超职业生涯遭遇的最严

重的一次伤病，但他依然保持着乐观积极的态度，

甚至还和记者开起了玩笑，“很多世界级门将手都

骨折过，像意大利队的布冯差点因为手掌骨折结

束职业生涯。手没骨折过，都不好意思说自己是

‘世界级门将’。”

顾超坦言，不能和队友一起在赛场战斗确实

有些遗憾，但他正好可以利用这段时间好好修炼

“内功”，提升自己的能力。“养伤期间可以让自己

好好沉淀下，以更好的状态回到赛场帮助球队。”

当然，在训练之余顾超也一直牵挂着球队，每

到比赛日他都会准时打开直播，“电视机前看比

赛，比自己在场上踢还要紧张，我总算理解一些球

迷看直播时的心态了。”顾超说，前几场球虽然结

果不太理想，首胜一直没有到来，但球队的表现并

不算差，“把教练的战术意图都打出来了，各项数

据也挺不错，可惜就欠缺一点运气。”

在顾超看来，浙江队完全有实力在中超赛场

立足。“多年来俱乐部运营一直很稳定，在如今的

大环境下这是十分难得的，也有很多优秀的球

员。”正如顾超所说，在硬实力方面，浙江队并不算

差，毕竟16支中超球队中能凑齐五外援的也没有

几家。“唯一不足的，可能就是自信和经验吧。”

在基地的这段时间，顾超一直在和接替自己的

赵博交流：“我和大博（赵博）关系很好，他是个非常

有实力的门将，去年我受伤的几场比赛，他的发挥

也是有目共睹。我和他说，希望他能放平心态轻装

上阵，在比赛中发挥出自己的水平就可以了。”

独自在基地康复的顾超，看球时的动静很大独自在基地康复的顾超，看球时的动静很大

赵博的表现，没有让人失望，特别是在浙江队

战胜山东泰山的比赛中，全场高接低挡不说，更在

比赛中扑出了一粒关键的点球，力保球门不失。

“赛后我还调侃他，说是发挥出了 MVP 级别

的表现。”顾超说，像赵博这样能在关键时刻站出来

的球员，是球队能够在中超立足的关键，“包括前几

场球，外援马修斯和卢卡斯受伤后，我们其他球员

也能站出来，很好地完成了教练布置的任务。”

和顾超一样，赵博也认为只要球队走在正

确的道路上，就一定能够找到打开胜利大门的

钥匙。“前几场球虽然没有赢下，但全队的士气

并没有受到影响。从我个人来说，虽然刚开始

有些紧张，但很快就调整过来了，因为这也是

我一直在等待的机会。”

赵博说，经过一个多赛季的磨合，球队的战术

打法已经趋于成熟，队员们的配合也愈发默契，

“我们的实力并不弱于对手，所有人都坚信，只要

发挥出应有的实力，那么胜利一定会到来。”

在战胜广州城收获首胜后，赵博和队友们的

信心得到了极大提升，“现在不论遇到怎样的对

手，都有信心赢下来。”果然，在之后与山东泰山的

比赛中，全队都发挥出色，赵博更是获评全场最

佳，“其实相比个人的表现，我更开心球队能够取

胜。现在全队的士气都很高。”

明天，浙江队将迎战目前排名联赛第 7 位的

长春亚泰，在首回合较量中双方 0∶0 握手言和。

此番再度交手，已经找到取胜钥匙的浙江队，期待

延续连胜势头。

赢球功臣赵博找到自信，一直在等机会

浙江队日常训练（资料图）

全红婵再次亮相变化不小


